

# DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA  
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 rs.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PONTE.  
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28 rs.

Seccion Editorial.

## CORONACION DEL EMINENTE POETA D. MANUEL JOSÉ QUINTANA.

Esta solemne ceremonia habrá tenido lugar en Madrid el Domingo 25 del actual, y creemos que nuestros lectores verán con gusto el ceremonial aprobado, que es el siguiente.

No ofreciendo el salon del del Senado en sus diferentes localidades, un número tan crecido de asientos como hubiera deseado la comision que entiende en esta solemnidad, la entrada será por billetes de invitacion; parte de los cuales sirven indistintamente para caballero ó señora.

Desde las doce del día 25 se franquearán las puertas del Senado á las personas invitadas.

Honrarán con su presencia el acto de la coronacion, SS. MM. y AA., el Consejo de ministros, las autoridades de Madrid, el cuerpo diplomático extranjero y todos los suscritores para la corona de oro, á quienes se haya podido espedir billete. Están igualmente invitados á concurrir en representacion, por medio de comisiones ó comisionados, el Congreso y los tribunales, la Milicia Nacional y el ejército, la diputacion provincial y la permanente de la grandeza, las universidades del reino, academias, museos y otros establecimientos científicos, literarios y artísticos de la capital, las órdenes, las redacciones de los periódicos, los teatros, etc., etc.

Reunidos á la una de la tarde en la habitacion del Excmo. Sr. D. Manuel José Quintana, los Excmos Sres. presidente del Congreso, alcalde constitucional de Madrid y director de la real Academia española, ocuparán con el Sr. Quintana un coche de S. M., y se encaminarán al palacio del Senado, precedidos de los carruajes en que irá distribuida la comision.

La comitiva se dirigirá por la calle de Esparteros y la Mayor, plazuela de Herradores, calle de las Fuentes, plaza de Isabel II, calle

de la Biblioteca, de San Quintin y de Bailen, al palacio del Senado.

S. M. la reina (Q. D. G.) se ha servido señalar la hora de las dos de la tarde para trasladarse, con su augusto esposo, al salon de la ceremonia.

SS. MM. saldrán de su real palacio por la plaza de Armas, pasando por la de Oriente y calle de Bailen al Senado.

Recibidos SS. MM. con los honores correspondientes, se presentará en el salon el Sr. Quintana, acompañándole las personas arriba enunciadas y la comision.

Obtenida la venia de S. M. la Reina, D. Pedro Calvo Asensio, individuo de la comision, leerá un breve discurso, en que hará el debido elogio del poeta laureando.

Terminada la lectura, D. Juan Eugenio Hartzenbusch, presidente de la comision, entregará el laurel de oro al Excmo. Sr. Duque de la Victoria, quien lo pondrá en las augustas manos de S. M. la Reina.

S. M. ceñirá con el laurel de oro las sien es del insigne poeta.

Un himno de triunfo, letra del Sr. Ayala y música del Sr. Arrieta, resonará inmediatamente, llenando con sus armónicas vibraciones el ámbito del magestuoso salon.

Cantado el himno, la Exma. Sra. Doña Gertrudis Gomez de Avellaneda leerá una oda, que ha escrito al intento, intercalando en ella versos del autor laureado.

Leida la composicion por la poetisa, SS. MM. y AA., acompañados de su Consejo de ministros, del cuerpo diplomático, las autoridades y la comision, se retirarán á la sala donde se ha de servir el buffet, dispuesto por los Exmos. Sres. conservadores del Senado.

En tanto se entregará á cada uno de los concurrentes un cuaderno impreso por la comision, en el cual se comprende una estensa noticia de los antecedentes de la coronacion, el discurso del Sr. Calvo Asensio, la oda de la Sra. Avellaneda y otras composiciones de las

Sras. Doña Antonia Diaz y Doña Rosa Butler, y los Sres. D. Eugenio de Tapia, D. Antonio Garcia Gutierrez, D. Julian Romea, D. Juan de la Rosa, D. Francisco Orgaz, D. Manuel de Llano y Persi, D. Manuel Maria Flamant, D. Manuel Villar y Macias, D. Gaspar Nuñez de Arce, D. Carlos Rubio, D. Adelardo Lopez de Ayala y D. Juan Eugenio Hartzenbusch.

Restituidos SS. MM. al Real Palacio, el Sr. Quintana volverá á su casa acompañado en la misma forma que á la venida y por la misma carrera. Delante de su coche irá, en una carretela abierta, la corona de oro, colocada de manera visible, en una magnífica bandeja de plata, don de S. M. la reina.

Se estenderá acta de la coronacion, que se presentará á SS. MM. para que se dignen señalarla de su real mano, llevando asimismo las firmas de los Sres. ministros y autoridades. Este documento se depositará en la biblioteca de la Real academia de la Historia.

## DOCUMENTO PARLAMENTARIO.

—El 20 se leyó á las Córtes la siguiente proposicion de ley:

Artículo 1.º Se nombrará una comision especial del seno de las Córtes, que con el mayor detenimiento revise los expedientes de clasificacion de los cesantes y jubilados, y acuerde en cada uno de ellos la resolucion que sea procedente, con arreglo á las leyes y disposiciones que rigen en esta materia.

Art. 2.º Esta comision se auxiliará del número de empleados cesantes, ó en activo servicio, que crea necesario, y reúnan las circunstancias de idoneidad y aptitud para esta clase de trabajos, cuyo servicio les será tomado en consideracion para sus ascensos en la carrera.

Palacio de las Córtes 17 de Marzo de 1855.  
—Mariano Batllés.—Augusto Ulloa.—Vicente Rodriguez.—Matias C. Yañez.—José C. Sorni, Secretario.

FOLLETA.

## LAS RUINAS DE FLINT.

Continuacion.

—¡Oh poder degradante de las pasiones! esclamó Sir Davidson con el acento del mas profundo deprecio: ¿qué es el hijo del noble Duque de Senef, el alumno de todas las virtudes, el hermano de la angelical Azelia, el que siente no poder consumar con ella un incestuoso himeneo!—El hermano de Azelia! repitió Melfort: ¿pues qué no es ella la esposa del Duque de Senef? sería posible que Azelia me hubiese amado si hubiera podido hacerlo sin cometer un crimen? ¡Oh Dios mio! cuantas gracias os doy por tamaño bien.

Sir Davidson asombrado del delirio de placer que se manifestaba en el rostro de Melfort, se aproximó á él con la expresion de la mas tierna amistad: tomó su mano y poniendola sobre su corazón: Querido y desgraciado Melfort, le dijo: ¿qué horrible borrasca ha trastornado así vuestra alma? ¿y como habeis podido creer que el Duque de Se-

nef hubiese tenido intenciones de desposarse con Azelia? Jamás se nos ha presentado á la imaginacion la idea de que pudierais haber tenido á vuestro padre como un rival peligroso.—Pues entonces, replicó el Conde de Senef, ¿como se interpretó en Saint-James-Street mi repentina fuga?—Las enigmáticas espresiones de vuestro billete de despedida hicieron creer á vuestro padre y á la dulce Azelia que habiais en fin penetrado el misterio de los lazos que os unian á ella, y que deseabais huir de los lugares que habitaba hasta que la razon hubiese triunfado de vuestro funesto amor.—¿Y quien es, pues, esa estrangera que reemplaza á mi madre en el corazón del Duque de Senef? replicó Melfort.—La que tenia derechos al título de Duquesa de Senef antes que Lady Helena Pembrok; la libertadora de Melfort; la madre de Azelia; mi hermana, mi amiga, á quien habeis conocido bajo el nombre de Condesa de Montfierville, y que tiene positivos derechos á vuestro reconocimiento y á vuestro respeto.—¡Oh misterio inconcebible, repitió Melfort, por qué no he podido penetrarle antes de ahora! ¡cuantas dolorosas angustias me hubiera evitado si la mano compasiva de un amigo se hubiese dignado levantar á mis ojos el velo que me ocultaba el origen de Azelia!—Antes de separarnos, mi querido Conde, os haré conocer la historia de nuestra familia: yo desarrollaré á vuestra

vista el largo tegido de los infortunios, de las faltas y de los pesares que turbaron nuestros mejores dias.

Cuando Sir Davidson concluia estas palabras entró el doctor; y segun el encargo que se le hizo introdujo al Marqués de Rozelmo y lo presentó al noble solitario. Desde este momento la conversacion se hizo general, y parecia que se habia restablecido enteramente la confianza entre nuestros viajeros y su respetable huesped.

## Capitulo 30.

En el mismo momento en que el Conde de Senef, animado por la estremada bondad que le manifestaba Sir Davidson, reclamaba de él el favor de ser presentado á su amable hija, sonó la campana para el desayuno.—Vais á ver á mi hija en la enramada, respondió Sir Davidson con el mas vivo enternecimiento; ella preside á los sencillos aprestos de la comida campestre que voy á tener el gusto de ofreceros: desde que quedó despojada del brillo de la opulencia que rodeó sus primeros años, se ha convertido en una simple aldeana: ya no es la reina de las flores que embellece con su presencia los risueños jardines de un suntuoso palacio; es solo la humilde y dulce violeta que se oculta entre la yerba del prado.—Ya

**Seccion Oficial.**

**No habiendo llegado el correo de Madrid correspondiente al 25 del actual a la hora de cerrar el ajuste de este número, no podemos dar los extractos de costumbre.**

**Seccion de Noticias.**

**NACIONALES.**

—El Boletín de Comercio de Bilbao del día 20, contiene los siguientes pormenores acerca del horrible asesinato cometido en una aldea de 18 años, en jurisdiccion del pueblo de Santurce.

•Sin comentarios referiré a Vd. lo que de público se dice sobre este crimen. Esta joven, hija de unos honrados labradores, que habitaban una casería denominada Cerca-mar, situada en un extremo de Santurce, salió de madrugada el martes, como tenia de costumbre, a vender en esta villa su cantarillo de leche; mas como a la tarde aun no hubiera regresado a su casa, esta prolongada ausencia inspiró algunas inquietudes a sus padres, que fué creciendo á medida que el tiempo pasaba, tanto que al anochecer, temiendo alguna funesta desgracia, lo pusieron en conocimiento del alcalde. Cuantas diligencias se practicaron, todas fueron infructuosas; nadie habia visto durante el día a la desgraciada lechera.

Al día siguiente, continuando las pesquisas, el padre, en compañía de uno de sus hijos, descubrieron en un arroyo de las inmediaciones de su casa, la rodilla de un cadáver mal enterrado ó descubierto por el agua. El pobre padre comprendiendo desde luego que aquella rodilla podia pertenecer al cadáver de su hija, fué acometido de un accidente. Advertido el señor alcalde, y desenterrando el cadáver, aunque tenia horriblemente magullado el rostro, resultó ser efectivamente el de la desventurada pastorcita. Como este negocio se encuentra ya bajo el dominio de los tribunales, me abstengo de todo comentario, pero continuaré poniendo á Vd. al corriente del resultado del proceso. Crimen es este que por fortuna se repite con escasa frecuencia en el país, y que quisiéramos, por amor á la proverbial honradez del suelo vascongado, aparecieran sus detalles revestidos de un carácter

ter mas bien de fatalidad, que de fria y cruel fiereza.»

—Leemos en la España:

Nos es muy doloroso contemplar el periodo de marasmo por que está pasando el Comercio de Barcelona de cuatro meses á esta parte. Las transacciones se hallan reducidas á cubrir el indispensable consumo, pues la perenne y general desconfianza, opone un obstáculo invencible á las grandes operaciones.

Las continuas desilusiones entre los capitalistas y los proletarios, contribuyen tambien poderosamente á tan lamentable situacion.

En Caldas de Monbuy parecen ya arregladas estas disidencias, mediante haber prometido los dueños de fabricas á los operarios pagarles ocho reales mas por cada pieza de 50 canas; pero en Vich el día 15 á las ocho de la noche continuaba todavia la agitacion y la paralización de los talleres.

En la misma Barcelona han estallado disgustos de igual naturaleza, y el gobernador de la provincia se ha visto obligado, despues de oír las quejas de todos los industriales, á acordar el establecimiento de una subdireccion en cada distrito, con la cual deberán entenderse los trabajadores, obedeciendo lo que ella, en union de la central, resuelva, y debiendo ser juzgados con arreglo á la ley de 17 de abril de 1821, los que no haciéndolo asi, perturben ó conspiren contra el orden público.

—De Bilbao con fecha 15 escriben lo siguiente.

«Una de estas espantosas avenidas que algunas veces han llenado de consternacion á los bilbaínos, hemos estado espuestos á presenciar antes de ayer á consecuencia del desbordamiento del Nervion, que en su acometida penetró en el Arrenal, lamió el borde de la calle de la Rivera, salvó los diques de Ripa y arrastró una corriente mujidora y horrible. Por suerte feliz, interrumpiéndose las lluvias por intervalos, daban resaca á las que traia el río, y como á las siete de la tarde comenzó á menguar visiblemente hasta bajar de modo que no inspiraba serios temores. No hay todavia noticias de desgracia alguna.»

—Dicen de Madrid.

Se ha resuelto definitivamente que la corte se traslade á Aranjuez el día 28. La hora que se ha señalado para la salida, es la de las tres de la tarde.

—Huelva 16 de Marzo. (Correspondencia del Leon Español.)

Me apresuro á poner en conocimiento de V

pronto oyeron unos pasos ligeros como los de una sílfide.—Hé ahí á mi hija, esclama Sir Davidson con el acento de noble orgullo. A estas palabras las miradas de los dos amigos se volvieron ácia el pórtico de flores por el que debia aparecerse la moradora de las ruinas; y quedaron inmóviles de asombro al ver entrar á la encantadora Thirza, vestida segun costumbre del principado de Gales; pero mil veces mas bella sin adornos y sin arte que cuando estaba cubierta con las pompas del lujo y la opulencia. Una de sus manos, acostumbrada á manejar la lira y el pincel, tenia en este instante un vaso de crema, cuya brillante blancura no desemejaba de la de su tez. En su mano izquierda llevaba una canastilla de flores tan frescas y tan risueñas como el destino que parecia deberle corresponder en la tierra. Al ver su aire satisfecho se conócía que en aquel día, que apenas habia empezado, habia ya hecho mucho bien. Y en su continente modesto se observaba que el único deber que se habia impuesto era soportar sus propios pesares.

Al reconocer á la brillante y rica heredera de los Condes de Arundel ocupada en aquellas humildes funciones, un grito de amor y otro de dolor se exhalaban á la vez de los corazones de Melfort y de Almarico. El primero conmovido viva-

la importante noticia de haber sido descubierta en esta provincia una conspiracion en sentido carlista al parecer.

Aunque todavia se ignoran los particulares de este suceso, se hallan presos en la cárcel de esta capital un individuo que habia desempeñado el cargo de secretario del ayuntamiento de Ballullos del condado, y un teniente coronel llamado D. José Maria Leon, vecino de Santa Olla y que habia militado durante la pasada guerra civil en el ejército carlista. Parece que se han adoptado ciertas disposiciones para conseguir la captura de mayor número de individuos. Segun de público se dice, la conspiracion constaba de 200 conjurados y, en los pueblos del partido judicial de Araca era donde intentaban dar el grito.

Como quiera que las primeras noticias de este acontecimiento comenzaron á esparcirse ayer con motivo de la prision de los dos referidos sujetos, no puedo dar a V. hoy esplicaciones mas estensas.

La opinion pública no cesa de aplaudir el celo desplegado por las autoridades que han intervenido en el descubrimiento de esta tentativa citánlose como persona muy activa al Sr. D. Tomás de Fábregas y Medina secretario de este gobierno de provincia, á quien sin disputa se le debe en mucho tan interesante servicio.

¡Dios quiera preservar á este honrado país de las desgracias que acarrearán las luchas civiles!

—Valladolid 20 de Marzo. (Correspondencia del Leon Español.)

Tristes noticias tengo que comunicar á Vds. no bien pasado el temporal de agua que hemos sufrido por casi todo el invierno, bastaron un par de días en que el sol lució anunciando la primavera, para que el cólera morbo volviera á reaparecer en Zamora, Palencia y algunos pueblos de esta provincia. En los dos primeros puntos adquiere intensidad, habiendo sido ya víctimas algunas personas de posicion, cuyo nombre omito por prudencia. En medio de todos los desastres que tiene que llorar el país, ninguno mas alictivo que el que amenaza diezmar á sus habitantes. Aqui se toman algunas precauciones para el caso probable de la invasion, y es de creer que las autoridades se muestren á la altura de sus deberes.

Ayer regresó la columna que á las órdenes del señor brigadier Latorre habia salido para restablecer el sosiego público en Béjar. Los 30 caballos que en persecucion de los Hierros y al mando del brigadier Bárcena, jefe del 8.º tercio de la Guardia civil, salieron tambien de esta capital, no regresaron todavia, si bien se sa-

mente con el espectáculo de grandeza y abatimiento que tenia á a vista, se precipitó á los pies de Thirza al tiempo que esta con la mayor gracia ponía sobre la mesa las flores y la leche que conducía. Sorprendida del carácter apasionado que se observaba en la acción de Melfort, Thirza retrocedió dos pasos con el aire de la mas imponente dignidad. Un vivo encarnado coloreo su encantadora frente, trono del pudor; y algunas lágrimas se escaparon a su pesar de sus hermosos ojos, donde a la vez brillaban la virtud y la inocencia.—¡Oh mi noble primo! esclamo el joven Conde haciendo inútiles esfuerzos para apoderarse de la bella mano de Thirza: ¿Es posible que la que encuentro en este estado sea la heredera de los Condes de Arundel? ¿Como es que la que por su nacimiento debió participar conmigo los gozes de la grandeza, el lausto de las cortes, y el brillo de la opulencia; la que por sus virtudes merecía la admiracion y el homenaje del mundo entero, se encuentra reducida por el capricho de la fortuna y la locura de mis pasiones a venir a ocultar su vida bajo estas oscuras sombras, y á emplear en ágrasos trabajos un tiempo que hasta el día del infortunio fue consagrado al cultivo de las artes?

Se e n l u a d .

se, interrumpió Almarico con entusiasmo, que Miss Davidson revela solamente el secreto de su retiro á los desgraciados por los beneficios que les tributa.—Tambien debéis saber, Mr. de Rozelm, cuán feliz me harian las virtudes de mi hija si pudiera esperar para ella la justa recompensa que merece por el título con que aqui se la designa de ángel de las ruinas. Melfort suspiró. Era joven, rico, de un nacimiento ilustre; y si su corazón no se hubiera encontrado abatido por los tormentos y borrascas causadas por una pasión sin esperanza, hubiera podido, ofreciendo dividir con Miss Davidson la opulenta herencia de Lady Helena, volver á colocar á esta muger interesante en el rango de la grandeza; pero lo extraordinario de su destino era tal que no podia ya ni pretender ser feliz, ni aspirar á hacer la dicha de nadie. Entristecido por la larga perspectiva de dolor que le representaba un inmenso porvenir, Melfort seguia casi sin interés el solitario de Flint á la sala de verdura, en que se iba á servir el desayuno.

Al entrar en ella nuestros viajeros se admiraron de la elegante sencillez de la comida campestre que les esperaba. Sobresalía el aseó mas esquisito, el gusto mas refinado, y las mas delicadas atenciones: solo la diosa de la fiesta faltaba al risueño cuadro que tenian ante su vista; pero bien

de la completa diseminación de aquella gavi-  
lla, que no ofrece cuidado de ninguna es-  
pecie.

—Dicen de Madrid.

Los vecinos del pueblo de San Pablo (Toledo),  
han estado en alarma algunos días á consecuencia  
de un oficio recibido por aquel alcalde, fechado  
en el campo del honor y firmado por el brigadier  
Royo, pidiéndole ochenta raciones y una lista no-  
minal de los facciosos indultados que existieran en  
su jurisdicción, con el objeto, decía, de incor-  
porarlos á la fuerza de su mando, que debía ma-  
nuebrar en los montes de dicha provincia. La men-  
cionada autoridad dió noticia de todo al gober-  
nador civil, quien sin duda alguna habrá adop-  
tado las disposiciones convenientes.

—Leemos en la *España*.

Se habla de la aparición del cólera en Zamora.  
Las correspondencias recibidas de dicha ciu-  
dad, presentan á sus habitantes en estado de  
alarma, aunque se conserva la esperanza de que  
no sea cierta la existencia de la terrible enfer-  
medad. Celebraremos que no se desarrolle.

—Dice el mismo.

Segun carta de Orotina del Pinar que tene-  
mos á la vista, no habia noticias por aquellas in-  
mediaciones, ni en toda la tierra pinariega, de la  
partida levantada en el valle del Esgueba, de que  
se ha hablado recientemente.

—Dice la *Epoca* que parece no encuentra  
gran oposicion en la comision de las Cortes el  
proyecto de ley relativo á las milicias provincia-  
les ó reserva. Algun individuo de la comision de-  
sea que los ochenta batallones se reduzcan á cin-  
cuenta, y otros han pedido se les dé conocimiento  
del nuevo proyecto de ley sobre el reemplazo  
del ejército, para poner en armonia con él en lo  
posible el sistema de quintas que se establece pa-  
ra la reserva.

—Desde la presentación á las Cortes del pro-  
yecto de ley que fija el estado mayor general  
del ejército, han fallecido un capitán general,  
cuatro tenientes generales, ocho mariscales de  
campo y trece brigadieres, sin que se haya cu-  
bierto ninguna de estas vacantes.

#### ESTRANGERAS.

—Por carta de Roma, fecha del 10, se sa-  
be que el Sr. Pacheco habia llegado á la ciu-  
dad eterna, por el camino de Civita-Vechia,  
donde habia desembarcado procedente de Gé-  
nova.

—El *Sun* de Londres, hablando de los su-  
cesos de California, anuncia lo que sigue:

«Hemos recibido por el *Arabia* avisos de Mel-  
bourne, que alcanzan hasta el 15 de Diciem-  
bre inclusive. El alboroto de los mineros, por-  
que la palabra insurreccion era demasiado fuer-  
te, habia terminado, quedando restablecido el  
orden. La actitud firme de sir Carlos H. Ham-  
y de las autoridades locales ha producido los  
mas felices resultados.

Después del combate que desgraciadamente  
ha tenido lugar entre la tropa y los mine-  
ros, y en el cual ha corrido tanta sangre, se  
ha proclamado el 6 de Diciembre la ley mar-  
cial en las minas de Ballarat. Sin embargo,  
tan perfecto era el orden que reinaba el 8,  
que sir Carlos Hotham ha revocado por otra  
proclama la que establecia la ley marcial. El  
principal perturbador habia sido preso.

El consejo legislativo ha dado un voto de  
gracias á la tropa.»

—Por las cartas particulares de Sebastopol  
que publican los periódicos de Londres y Pa-  
ris, vemos que la version dada por el prin-  
cipe Menschikoff acerca del ataque de los fran-  
ceses contra las obras exteriores, era la ver-  
dadera. La brigada Monet trató de apoderar-

se de los atrincheramientos en que estaban los  
rusos, pero se vió precisada á retirarse con bas-  
tante pérdida. Entre los heridos se cuenta el  
mismo general Monet. Al siguiente dia hubo  
entre los contendientes una tregua para en-  
terrar los muertos; acudió un destacamento de  
zavvos, que fué recibido por los rusos con la  
mayor cortesía y afabilidad. Los franceses pre-  
guntaron por los cadáveres de los oficiales muer-  
tos en la accion, y el general ruso les con-  
testó que habian sido enterrados en Sebasto-  
pol con todos los honores á que son acreedo-  
res los soldados valientes. Hubo entre unos y  
otros muchos apretones de manos y demostra-  
ciones mutuas de consideracion, separándose  
como si nunca hubieran sido enemigos, y co-  
mo si en el mismo dia tal vez no tuviesen  
que batirse. El general ruso preguntó con  
marcada ironia el paradero de los ingleses á  
quienes no se veia desde hacia algunos dias.  
La intencion de esta pregunta no podia ser  
otra que la de lisonjear el amor propio de los  
franceses á espensas de sus aliados.

—El general Osten-Sacken, que ha reem-  
plazado al principe Menschikoff en el mando  
del ejército de Crimea, da parte con fecha del  
9 por la mañana, que no ocurría novedad en  
Sebastopol, y que segun noticias de Eupatorio  
dos escuadrones de lanceros y 400 cosacos ha-  
bian desecho completamente 8 escuadrones de  
caballería turca. Aguardemos los pormenores,  
porque el sentido de esta palabra deshacer, es  
tan elástico que no se puede calcular por ella  
la estension de la derrota.

—Telegrafia eléctrica. Esta importante me-  
jora está establecida entre las diversas capi-  
tales de la India que se hallan hoy por esta  
causa en una constante comunicacion. Las no-  
ticias de Europa recibidas en Bombay por los  
vapores, circulan á las dos ó tres horas en  
Madras, Calcuta, Agra y Lahora. En poco  
mas de un año se han establecido cerca de  
3.000 millas de hilo eléctrico, costando cada  
milla 4,200 rs.

—M. Minié. Este es el nombre del inven-  
tor del rifle ó carabina que lleva su nombre.  
Entró á servir voluntariamente como soldado,  
y ha ascendido á jefe de escuadron. Luchó  
con grandes dificultades para perfeccionar su  
arma y para darla á conocer. Las cosas se le  
barajaron tan desgraciadamente, que hasta se  
firmó una orden despidiéndole del servicio; pe-  
ro gracias á la influencia del duque de Mont-  
pensier que le protegía, pudo conservarse en  
él. Desde 1848 es cuando ha ido dando la ma-  
no á su obra. La Rusia le hizo brillantes pro-  
posiciones, que el pundonoroso militar recha-  
zó diciendo: que era francés, no se proponia  
especular, y que reservaba su invencion para  
su patria.

Hoy se vé en ella, recompensado y favore-  
cido con la admiracion de todas las naciones  
civilizadas, que se apresuran á introducir en sus  
ejércitos el poderoso rifle que hará inmortal  
el nombre de Minié.

—Despacho telegráfico.—Paris, viernes 23,  
á las 12 del dia.—«Las comunicaciones tele-  
gráficas, llegadas hoy de Alemania, demuestran  
que en las cortes de Austria y Prusia hay  
grandes esperanzas de que vendrá á pararse en  
un arreglo pacífico.

En Berlin se creia que el conde de Nes-  
selrode será en viado con amplios poderes á Vie-  
na para negociar la paz, siempre que esta no  
mancille el honor de la Rusia.

—Los periódicos ingleses publican noticias  
de los Estados- Unidos del 7 y de la Habana  
del 25 de febrero. El Sr. Estrampes habia si-  
do sentenciado á muerte en garrote y Mr. Fe-

lix á 10 años de cadena en los presidios de  
Africa. (No sabemos quienes puedan ser este  
Sr. Estrampes y Mr. Felix, pues no hemos en-  
contrado semejantes nombres en la lista de las  
personas arrestadas que hemos publicado en  
nuestros números anteriores). Reinaba la ma-  
yor tranquilidad en toda la isla, y á pesar  
de que continuaban adoptándose por las auto-  
ridades medidas de precaucion, se habia res-  
tablecido la calma y la confianza en los ne-  
gocios mercantiles. El bloqueo de los puer-  
tos no se entendia con los buques mercantes  
que podian entrar y salir como antes, sino con  
los buques armados. Se habia hecho el alistamien-  
to forzoso de todos los marineros de la isla.  
En San Juan de Nicaragua, el consul ame-  
ricano, Mr. Priest, habia sido insultado y aun  
se añade que ha sido despues arrestado por una  
turba de partidarios de Chamones, que habien-  
do triunfado en un encuentro con los partida-  
rios de Castilla, se habian apoderado de la ciu-  
dad. En Honduras se temia una invasion de  
filibusteros americanos. El general Carreras te-  
nia el proyecto de conquistar y agregar el Es-  
tado de Honduras á Guatemala. En Rio-gran-  
de se preparaba otra expedicion contra Méjico  
al mando de Carbajal.

Los periódicos ingleses no dicen nada res-  
pecto á la expedicion que se preparaba en  
Cuba.

#### Gaceta.

—ELECCIONES.—En las que se están veri-  
ficando, y concluyen hoy, para el Diputado que  
ha de reemplazar al Sr. Pacheco, han obteni-  
do votos en esta capital en los dias de ante-  
yer y ayer: D. José María Rey 295, y D.  
Felix Garcia Gomez de la Serna 60, habiendo  
habido ademas dos votos perdidos. Han toma-  
do parte en ambos dias 357 electores.

—CULTOS RELIGIOSOS.—El Sábado á las sie-  
te de la noche empieza en la Iglesia de San  
Agustin el solemne septenario que la ilustre  
hermandad de Nuestra Señora de las Angustias  
consagra á la memoria de los Dolores y Angus-  
tias de la Santisima Virgen.

—AVISO A LOS ASPIRANTES.—La plaza de  
médico y cirujano de Almedinilla se halla va-  
cante. Está dotada con 3,300 rs. anuales solo  
por la asistencia de los pobres.

—MUTUALIDAD.—En el último número que  
hemos recibido de esta empresa encontramos  
que se han pagado los perjuicios ocasionados por  
tres incendios en esta Provincia. El uno fué  
en el cortijo llamado de Dos Hermanas, término  
de Montemayor, ocurrido en la noche del 25 de  
Diciembre último. Ha sido indemnizado su due-  
ño D. Miguel Raigon, de Montilla, de 6279 rs.  
y 21 mrs. El segundo tuvo lugar el 6 de Enero  
de este año en un molino aceitero al término  
de la Carlota, propio de D. Fernando Cabello  
y Luque. Se cortó inmediatamente, habiendo  
ocasionado solo una pérdida de 52 rs. que en  
el acto le fueron pagados. El tercero acaeció  
el 9 del mismo mes y año en el cortijo de  
este término llamado de Alcaide. La Mutuali-  
dad ha abonado á su Labrador D. José Losada,  
de esta vecindad, 2,380 rs. por los daños cau-  
sados.

—FERIA DE LA CAROLINA.—Esta feria que se  
celebraba en los dias 3, 4 y 5 de Mayo, se-  
gún se anuncia en el boletín oficial de esta  
provincia se celebrará desde el corriente año  
el 14, 15 y 16 del mismo.

—ALCANCE.—Se nos olvidaba decir que ayer  
ocurrió la novedad de estar lloviendo casi to-  
do el dia.

## Boletín Religioso.

**Hoy. Stos. Casto y Doroteo, mártires, y S. Sixto III, papa.**

Tarso, teatro de los triunfos de muchos mártires de Jesucristo, lo fué de S. Casto y S. Doroteo. Se sabe fueron crueles los tormentos que en aquella era inventaron los gentiles para martirizar a los cristianos, pues no contentándose con quemarlos y degollarlos, les daban tormentos atroces e inauditos, siendo de este modo como acabaron sus vidas ambos Santos mártires.

—Hoy reza la Iglesia de S. Eulogio, Pbro. y mar- tir, con rito doble y color encarnado.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la Iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores.

—Cuarto día del Septenario solemne que la Congregación de Siervos de Maria consagra a su Santísima Madre en la Iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores, a las cuatro de la tarde: predicará el Sr. D. Antonio de Córdoba, Beneficiado económico de la Parroquial del Salvador.

—Quinto día del solemne Septenario que un Caballero devoto consagra en la Iglesia del Convento de Religiosas de Santa Cruz a Nuestra Señora de los Dolores, a las seis y media de la tarde: predicará el Sr. D. José de Blancas, Cura Teniente de la Parroquial de S. Pedro.

—Quinto día de Septenario Doloroso en la Iglesia del Convento de Capuchinas a las cuatro y media de la tarde: predicará el Sr. D. Nicolás de Zabalgoitia, Beneficiado de la Santa Iglesia Catedral.

—Quinto día de igual Septenario en la Iglesia del Convento de las Dueñas, a las cuatro y media de la tarde: predicará el Sr. D. José de Montes.

—Quinto día del mismo Septenario en la Iglesia Parroquial de la Ajerquia a las oraciones, sin sermón.

—Quinto día del mismo Septenario en la Iglesia Parroquial del Salvador, a las oraciones, sin sermón.

—Quinto día de igual Septenario en la hermita de S. Juan de Letran a las oraciones, sin sermón.

—CULTOS PARA HOY.—Rosario por la noche en San Andrés, San Miguel, San Pablo, Sma. Trinidad, San Rafael, San José, Socorro, Aurora, Buen Suceso, San Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Señor de las Animas, Caballero de Gracia, y Ntra. Sra. de Belén y pastores en el Alcazar Viejo, hermita de los Santos Patrones, puerta del Colodro. Corona en los Dolores.

## Boletín Comercial.

### MERCADOS.

—CORDOBA.—Trigo de 32 a 37: Cebada de 22 a 24. Habas de 32 a 34: Escaña a 18: Garbanzos de 50 a 80: Aceite dentro de la ciudad a 36: Id. en los molinos a 34: Jabon blando a 11 cuartos: libra. Carne de vaca a 28 cuartos libra en las carnerías.

—SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 41 a 49: Cebada de 27 a 29: Aceite en la Calzada a 39: para el consumo a 41.

—MÁLAGA.—Trigo de 32 a 34: Cebada de 26 a 27: Maiz de 40 a 45: Garbanzos de 56 a 80: Habas de 46 a 50: Yeros de 48 a 50: Alpiste de 38 a 42: Aceite a 40.

—GRANADA.—Trigo de 38 a 45: rs. Cebada de 24 a 25: Habas de 35 a 36: Maiz de 32 a 34: Aceite a 40.

### TRASPORTES.

—CORREOS.—Entran hoy de Madrid a las cuatro y cuarto de la mañana, de Pozoblanco a las cinco y media, de Fuente ovejuna a las 4 de la tarde, y de Cadiz, Sevilla y su carrera, a las ocho y media de la noche.—Salen para Cadiz, Sevilla y su carrera a las cinco menos cuarto de la mañana, y para Madrid a las nueve de la noche.

—DILIGENCIA NUEVA PENINSULAR.—Entran de Madrid los días impares entre 1 y 2 de la noche, y salen para Sevilla una hora despues.—Entran de Sevilla los mismos días entre 6 y 7 de la tarde y salen para Madrid una hora despues. Se admiten encargos para las carreras citadas y tambien para Ca-

diz, Valladolid y Granada, sin detencion en Sevilla, Madrid y Bailen.

—DILIGENCIAS POSTAS GENERALES.—Entran de Madrid los días pares a las 8 de la mañana, y los mismos días de Sevilla a las 7 de la mañana.

—DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA.—Entran de Madrid los días impares a las 8 de la mañana, y los mismos días de Sevilla a las 7 de la mañana.

—GALERAS ACELERADAS DE D. ONOFRE Y D. BENITO FERRER.—Entran de Madrid y Sevilla los días pares a las 4 de la tarde, y salen los días impares a las 5 de la madrugada. Hacen los viajes a Madrid en cinco y medio días, y a Sevilla en dos y medio. Se despachan en esta ciudad frente de la Catedral, calle del Caño quebrado núm. 59.

—LA ECONOMICA.—CARRUAGES ACELERADOS DE LOS SEÑORES VALERA, CARRERO Y COMPAÑIA PARA MADRID, TOLEDO, SEVILLA Y CÁDIZ.—Entran dos carruages de cada punto los días pares a las cuatro de la tarde, y salen a las tres de la mañana invirtiendo cinco días a Madrid y dos y medio a Sevilla. Se despachan calle de la Herrería núm. 5, y en la Casa de transportes de D. Antonino Alfaro, calle del Portillo número 4. En la referida casa se admiten toda clase de cargamentos para los principales puntos de España.

—DE CORDOBA A MONTILLA.—Un carro muy cómodo y seguro para este viaje, saliendo de Córdoba todos los Lunes y Viernes a las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Potro.

—DILIGENCIAS UNIDAS.—En el presente mes salen para Antequera y Málaga los días 2, 6, 10, 14, 18, 22, 26 y 30 a las 9 de la mañana. Para Lucena y demas pueblos de su carrera todos los días a la misma hora. Se despachan en la carrera del Puente, frente de la Catedral casa de Alfonso Maroto.

—LA ANDALUZA.—Este Coche Diligencia de Córdoba a Lucena y vice-versa, saldrá de esta los días impares a las siete de la mañana.—Se despacha en Córdoba en casa de D. Antonino Alfaro calle de la Herrería núm. 5.

### Avisos.

—PERIODICO. El Agente universal, anunciador permanente para todas las clases en general. Periódico popular, económico, minero, industrial, mercantil, científico y literario. órgano oficial del Centro minero peninsular y del Circulo minero. Se publica en Madrid todos los días, menos los lunes. Se suscribe en el despacho de este periódico a 24 rs. el trimestre. 1

—A. MATTES, Optico Aleman, establecido en Madrid, Plaza de Santa Ana número 16. Acaba de llegar a esta con un surtido completo de toda clase de géneros de optica y matemáticas, a saber: gemelos para teatro, de concha, marfil, búfalo, y charolados: termómetros de todas clases, microscopios cuenta hilos, estuches con piezas para matemáticas, catalejos, brújulas, niveles, cartabones, medidas para agrimensores, lentes de mano, lentes para nariz y gafas de acero, concha, búfalo, plata, plata sobre dorada y oro, cristales de optica, cristales para anteojos de todas graduaciones y colores: tambien tiene los de roca tan ventajosamente conocidos para la conservacion de la vista. El despacho se halla en casa de D. Bartolomé Pella. Su permanencia en esta será por 8 días. 1

—FOLLETO. Algunas palabras sobre la libertad de la prensa, por Antonio Cubero. Un folleto en 4.º Se vende a 2 rs. en la Librería de Lozano y en el despacho de este periódico. 1

—ALMONEDA. En las callejas que van a el Portillo, casa núm. 2, se abre almoneda de varios muebles. 1

—GUARDIA CIVIL. Tercer tercio Andalucía. Debiendo adquirirse por medio de con-

trata los sombreros de uniforme para la fuerza de nueva entrada en este tercio, se anuncia al público para conocimiento de los que deseen interesarse en ella, en la inteligencia, que para el efecto se admitirán las proposiciones que se hagan por medio de pliego cerrado hasta el día 30 del corriente, en cuya fecha se adjudicará al mejor postor, en junta del tercio que para el caso se celebrará de 10 a 12 de la mañana en el despacho del Coronel primer jefe del mismo, en donde se hallará de manifiesto el sombrero de tipo y el pliego de condiciones bajo las cuales debe entenderse dicha contrata. 4

—URSO DE RELIGION Y MORAL, escrito por el Lic. D. José Maria Rey, Catedrático de la Universidad de Madrid, obra adoptada para testo por el Gobierno de S. M. para uso de los establecimientos de segunda enseñanza, se halla de venta en la librería de Arroyo. 3

—ARRENDAMIENTO. Para desde San Juan próximo en adelante, se arrienda una casa huerto núm. 6, en la calle del Claustro, collacion de Santiago. Quien quiera tratarla podrá pasar a la Secretaria del Sr. Marqués de Valdeslores, su dueño, calle de Jesus Maria núm. 16. 4

—REALIZACION. En la calle de Carreteras casa número 13 se realizan a precios muy arreglados los artículos siguientes:

Groses de 5/4 negros superiores para trajes. Sargas de 4/4 id. id. para id. Glasé de 5/4 id. id. para id. Paño de seda 5/4 id. id. para id. Velos mantilla de blonda. Pañuelos Manila, 9/4 bordados de varios precios. Dichos id. 5/4 id. Dichos id. 9/4 adamascados en todos colores. Dichos idem 7/4 idem idem. Dichos idem 5/4 para el talle idem. Raso negro para fondos de mantilla. Tales negros para velos mantillas. Dicho llamado céfiro. Merino francés negro para trajes. Dicho inglés id. Orleans negros. Dichos de colores lisos. Sateo negro francés para pantalones. Olandas de varios precios. Doublas de id. id. Pañuelos oland con guardillas. Además hay otra porcion de artículos que se darán a precios muy arreglados. 8

—ARRENDAMIENTO. Desde S. Juan en adelante se arrienda la casa núm. 23, calle de la Espartería: la persona a quien convenga podrá tratar con su dueño que vive calle de la Ceniza núm. 1. 4

—PUBLICACION. Los Forbantes ó piratas de las Antillas, novela escrita en Francés por Mr. Paul Duplessis: traducida por V. M. á real la entrega de 16 grandes páginas. Con cada seis entregas se repartirá una lámina en litografía tirada al Cromo. Constará de unas 25 entregas.—Biblioteca musical económica, publicada al alcance de todas las fortunas bajo la direccion de D. N. Toledo. Cada entrega constará de 24 láminas, bien para canto y piano, ó piano solo: se publicarán dos entregas cada mes de cada seccion y su precio 5 rs. por mes. Los prospectos gratis en la librería de Lozano. 7

—ARRENDAMIENTO. Para desde S. Juan próximo en adelante se arrienda la casa principal núm. 33 calle de Valderrama, con cuadras, pajar, granero y todas las comodidades apetecibles. La persona a quien acomode podrá acudir a tratar con su dueño que vive calle de Don Rodrigo núm. 4. 4

Córdoba: Imprenta y Litografía de D. F. Garcia Tena, calle de la Librería núm. 1.